
Vocabulaire : les adverbes  se finissant par -ment 
 
Regarder d'abord  la vidéo "La formation des adverbes en -ment ou utiliser le lien  ci-dessous :  
https://www.youtube.com/watch?v=Y6wd_kTx68A 
 

Une vision bien romanesque de l’amour 
 

“MAGDELON. – Mon père, voilà ma cousine qui vous dira, aussi bien que moi, que le mariage 
ne doit jamais arriver qu’après les autres aventures. Il faut qu’un amant1, pour être agréable, 
sache débiter les beaux sentiments, pousser2 le doux, le tendre et le passionné, et que sa 
recherche soit dans les formes. Premièrement, il doit voir au temple3, ou à la promenade, ou 
dans quelque cérémonie publique, la personne dont il devient amoureux ; ou bien être conduit 
fatalement chez elle par un parent ou un ami, et sortir de là tout rêveur et mélancolique. Il cache 
un temps sa passion à l’objet aimé, et cependant lui rend plusieurs visites, où l’on ne manque 
jamais de mettre sur le tapis une question galante qui exerce les esprits de l’assemblée. Le jour 
de la déclaration arrive, qui doit se faire ordinairement dans une allée de quelque jardin, tandis 
que la compagnie s’est un peu éloignée ; et cette déclaration est suivie d’un prompt courroux, 
qui paraît à notre rougeur, et qui, pour un temps, bannit l’amant de notre présence. Ensuite il 
trouve moyen de nous apaiser, de nous accoutumer insensiblement au discours de sa passion, et 
de tirer de nous cet aveu qui fait tant de peine.”                                          

MOLIÈRE, Les Précieuses ridicules, 1659. 
 

1. Amant : amoureux. – 2. Pousser : exprimer. – 3. Temple : mot noble pour désigner l’Église. 
 
a.Numérote les différentes étapes qui mènent les deux amants de la première rencontre à 
l’aveu. 
 

b.Repère dans le texte quatre adverbes formés avec le même suffixe puis décompose les à 
l’aide du tableau ci-dessous. 

Adverbe Adjectif au féminin Suffixe 
   

   

   

   

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Leçon :  
Les adverbes en -ment 

Le suffixe - ment s’ajoute à  des adjectifs pour former  des adverbes. En règle générale, le suffixe 
s’ajoute au  féminin  de l’adjectif.  
Exemple : doux, douce  doucement. 
Cependant : 
— l’adjectif reste au  masculin quand  il est terminé par -ai, -é, -i ou  -u ; 
Exemple : vrai  vraiment;   aisé  aisément. 
— aux adjectifs en -ant ou  -ent correspondent  des adverbes qui se terminent par –amment ou  -
emment. 
Exemple : prudent  prudemment ;   galant  galamment. 
 

Exercices d'application 
Exercice 1 :  Complète le tableau. 
Adjectif masculin  Adjectif féminin  Adverbe de manière 
Franc     ....       ..... 
Naïf 
Consciencieux 
habituel 
 
Exercice 2:  Dans chaque liste, barre l’intrus. 
1. habilement – facilement – lentement – acharnement – activement 
2. aisément – profondément – agrément – forcément – modérément 
Quelle est la caractéristique  des  deux intrus ? 
 
Exercice 3 : Remplace le groupe en italique par  un adverbe de manière. 
1. Cet élève travaille avec rapidité.   
2. Elle m’a répondu  de façon  méchante.   
3. Ils se sont avancés avec prudence. 
 


